

Interpellation SP-Fraktion / GRÜNE-Fraktion:**«Gesetz über die Förderung der Ausbildung im Bereich der Pflege: Wird die Umsetzung vorbereitet?»**

Am 25. Mai 2022 hat der Bundesrat den eidgenössischen Räten eine erste Vorlage zur Umsetzung der Pflegeinitiative zugeleitet. In einem ersten Schritt soll mit dem Gesetz über die Förderung der Ausbildung im Bereich der Pflege die Ausbildungsoffensive erfolgen.

Im Entwurf des Bundesrates vom 25. Mai 2022 ist vorgesehen, dass die Kantone Beiträge an die ausbildenden Institutionen leisten. Weiter, dass mehr Plätze an den Fachschulen geschaffen und entsprechend finanziert werden. Ebenfalls sollen die Kantone Ausbildungsbeiträge leisten, damit Personen eine Ausbildung in Pflege HF oder in Pflege FH absolvieren können. Die Bundesbeiträge betragen höchstens die Hälfte der Kantonsbeiträge. Es wird daher die Umsetzung der Pflegeinitiative nur funktionieren, wenn der Kanton die entsprechenden Grundlagen schafft und die notwendigen finanziellen Mittel einstellt.

Je nach Diskussionsverlauf in den eidgenössischen Räten kann das Bundesgesetz schon im Lauf des Jahrs 2023 in Kraft gesetzt werden. Aufgrund des Pflegenotstands in den St.Galler Spitälern und in den Heimen muss der Kanton bereit sein, das Gesetz sofort umzusetzen. Dies erfordert Vorarbeit zur Schaffung der notwendigen kantonalen gesetzlichen Grundlagen und dies erfordert, dass die notwendigen Mittel in der Finanzplanung eingestellt werden.

Der Bund geht zunächst die Ausbildungsoffensive an. Damit aber die ausgebildeten Pflegefachpersonen den Beruf nicht verlassen, braucht es auch erhebliche Anstrengungen zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen.

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Ist die Regierung bereit, bereits die Grundlagen für die kantonale Umsetzung des Bundesgesetzes über die Förderung der Ausbildung im Bereich der Pflege zu erarbeiten?
2. Werden im Rahmen der Budgetierung für das Jahr 2023 bereits finanzielle Mittel zur Umsetzung der Pflegeinitiative eingestellt?
3. Braucht es für die rasche Umsetzung der Pflegeinitiative zusätzliche personelle Ressourcen in den Departementen?
4. Werden für die Verbesserung der Arbeitsbedingungen bereits finanzielle Mittel im Budget 2023 vorgesehen?»

15. Juni 2022

SP-Fraktion
GRÜNE-Fraktion